

## JEREZ



Manuel Lublán y Josefa Moreno, ayer en el acto inaugural del taller celebrado en el hospital del SAS.

## La Junta sensibiliza contra la violencia de género a 24 residentes del área sanitaria

● Las doctoras Maribel Martín y Pilar Rodríguez han sido las docentes del taller de cuatro horas

R.D. JEREZ

El hospital de Jerez acogió ayer un taller sobre sensibilización contra la violencia machista dirigido a 24 Especialistas Internos Residentes (EIR) de primer año del Área de Gestión Sanitaria Norte de Cádiz. Esta iniciativa, inaugurada por la coordinadora provincial del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), Josefa Moreno, y el director gerente del Área, Manuel Lublán, se enmarca en los actos que con motivo del Día Internacional contra la Violencia de Género, mañana 25 de noviembre, ha organizado la Junta de Andalucía en la provincia.

Las médicas del Área Maribel

Martín y Pilar Rodríguez han sido las docentes de este taller de cuatro horas, en el que se ha trasladado a los residentes de primer año que la Consejería de Salud cuenta con un protocolo para la detección de malos tratos a las mujeres que manejan los profesionales sanitarios. Dicho protocolo motivó el pasado año que el Área de Gestión Sanitaria Norte de Cádiz-Hospital de Jerez, así como los centros de salud de Jerez y su zona de influencia, Costa Noroeste y Sierraempiénta un total de 203 partes judiciales por violencia de género detectada en el transcurso de la asistencia.

Asimismo, Martín y Rodríguez profundizó en la Red Andaluza de Formación contra el Maltrato a las Mujeres (Formma), proyecto de 2008 de la Consejería, que coordina la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP), que tiene como objetivo principal formar al personal del sistema sanitario público de Andalucía (SSPA) para la atención a mujeres que viven una situación de maltrato. La Red está integrada por un grupo de profesionales del

SSPA que imparte formación en todo el territorio andaluz; así, están integrados más de 500 profesionales de atención primaria y hospitalaria, y se han formado en ella un total de 18.215 en la comunidad autónoma andaluza.

Los residentes que asistieron al taller pertenecen a las especialidades de Medicina Infantil y Comunitaria (6), Pediatría (2), Enfermería de Salud Mental (2), Aparato Digestivo, Cardiología, Farmacia, Hematología, Medicina Intensiva, Medicina Interna, Nefrología, Neumología, Oftalmología, Oncología, Psicología Clínica, Psiquiatría, Enfermería Pediátrica y de Obstetricia y Ginecología.

Actualmente, el Área de Gestión Sanitaria Norte de Cádiz, acoge hasta finales de este año -ayer, con motivo del taller en el hospital de Jerez- la campaña de carácter visual 'Igualmente Sin Controles', que tiene como objetivo identificar y prevenir la violencia machista. La iniciativa se materializa en tres paneles con una figura femenina de tamaño real, subvencionadas por el IAM, que contiene pre-

guntas dirigidas a identificar diferentes manifestaciones de la violencia machista -física, psicológica, sexual, social y económica-, el teléfono de información y ayuda y una dirección de una página de Facebook.

Este acto de ayer se enmarca en una serie de iniciativas que, con carácter transversal, ha impulsado la Junta en la provincia de Cádiz para sensibilizar a la población contra la violencia machista ante el día internacional que se conmemora este miércoles. Así, cada delegación territorial sensibiliza en su ámbito de competencia contra estafa la cría y en apoyo a sus víctimas.

En el ámbito sanitario, la Junta lleva años incorporando la perspectiva de género a su área de competencia. Así, además de lo citado, centrado en la violencia machista, cuenta con Unidades de Género en sus distritos y áreas sanitarias, además de en las propias delegaciones territoriales, e impulsa esta perspectiva a través de las redes de acción local en salud (RELAS) impulsadas desde los ayuntamientos, con el auspicio de la Junta.

Desde la Administración autonómica también se trabaja de manera transversal para evitar futuros comportamientos machistas, actuando desde la adolescencia a través de programa 'Forma Joven', por el que los jóvenes de los centros educativos de Secundaria se forman desde un punto de vista afectivo-sexual y de igualdad de género.

## Una manifestación de repulsa recorrerá mañana varias calles del centro de la ciudad

R.D. JEREZ

La teniente de alcaldesa de Igualdad, Acción Social y Medio Rural, Carmen Collado, y la vicepresidenta ciudadana del Consejo Local de las Mujeres, Patricia Bermúdez, hacen un llamamiento a la participación de "toda la ciudadanía" en la manifestación y acto de repulsa

que se celebrará mañana miércoles día 25 de noviembre, a partir de las 18 horas, con motivo del Día Internacional contra la Violencia de Género.

Este acto de protesta, convocado por el Consejo Local de las Mujeres y el Ayuntamiento, desde el Área de Igualdad, en el marco de la campaña 'Sumamos voces ante la violencia de

género', comenzará en el Ayuntamiento. En primer lugar, se colocará en el balcón del edificio de la calle Consistorio una pancarta con un lazo morado en señal de duelo por los asesinatos de mujeres que se han producido.

Seguidamente, la manifestación discurrirá por el centro de la ciudad, llegará al Mamelón y

de allí a la Alameda del Banco, lugar en que una representante del Consejo Local de las Mujeres dará lectura al manifiesto con el que se dirá 'basta ya' a la violencia machista y se guardará unos minutos de silencio.

Carmen Collado recuerda que en lo que ya de año esta la- tra se ha cobrado ya 48 víctimas, 10 de ellas en Andalucía.

Diputación celebra en Jerez dos jornadas técnicas

R.D. JEREZ

La Diputación prepara un intenso calendario de actividades que ya ha comenzado a desarrollar con motivo del 25 de noviembre, Día Internacional para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres. Una campaña de sensibilización, jornadas técnicas, formación, acciones culturales, gestos simbólicos y reivindicativos y en especial, el programa 'Cómplices en el Cariño', en que participan todas las localidades de la provincia menores de 50.000 habitantes, se integran en este conjunto de actuaciones diseñadas por la Entidad Provincial.

Las diputadas de Igualdad y Bienestar Social y la de Igualdad, Juventud y Educación, Isabel Armario e Isabel María Moya, respectivamente, han sido las encargadas de detallar las distintas actuaciones que alcanzarán a gran parte de la provincia: 36 municipios menores de 50.000 habitantes y 11 Entidades Locales, lo que sumado a Jerez, donde se celebran dos jornadas técnicas y a Cádiz, escenario de una movilización y representación teatral, significa que las actividades llegarán a 49 localidades de la provincia.

En Jerez se celebrarán dos sesiones técnicas con temas directamente relacionados con la conmemoración del 25 de noviembre. El propio 25-N, es decir, mañana, en el Campus de la Universidad tendrá lugar la Jornada 'Luces y sombras tras diez años de la Integral contra la Violencia de Género', en colaboración con la UCA. El día en el mismo lugar, otra Jornada sobre 'Violencia hacia las Mujeres Mayores', en la que participan los Servicios Sociales Especializados de Diputación.

También destaca que 42 menores han quedado huérfanos a consecuencia de dichos asesinatos y que otros tres han perdido la vida. La teniente de alcaldesa afirma que "estos" datos tremendos hacen que toda la sociedad tenga que seguir movilizándose contra esta terrible lacra".

Recuerda también que el gesto de colocar en lugares emblemáticos, como el Ayuntamiento, pancartas con lazos morados en señal de luto por los asesinatos de mujeres y de repulsa de la violencia de género se repetirá en todos los distritos.